

『やさしく』 『つよく』 『かしこく』

【令和7年度重点合言葉】 早寝・早起き・メディアコントロール



上河内東小学校だより

令和7年度 1月号

発行責任者 清水敬信

令和8年がスタートしました

あけましておめでとうございます。令和8年がスタートしました。保護者や地域の皆様方におかれましては、本校教育活動に対しまして、昨年は様々な形でお力添えをいただきありがとうございました。皆様方にとりまして、今年も幸多き年となりますようお祈り申し上げます。

学校は、1月8日（木）から授業がスタートしました。今年も全職員一丸となって、質の高い教育活動を推進してまいりたいと思っておりますので、引き続きご支援・ご協力のほど、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

学校保健給食委員会を開催しました

12月11日（木）に学校保健給食委員会を行いました。本委員会は、学校保健安全法の趣旨に則り、各学校で毎年実施するものとして位置づけられており、学校における健康や安全に関する課題を協議し、保護者や関係機関の皆様と連携しながら、学校教育の円滑な実施に資するための組織です。



本校職員から「食育の取組」「新体力テストの結果及び体力に関する取組」「定期健康診断の結果及び学校保健の取組」などについて説明をしたのち、お集まりいただいた保護者や地域の皆様からご意見をいただきました。学校内科医であります手塚勇人先生、学校薬剤師の齋藤悟先生にもご出席いただきまして、専門的な立場からのご意見をいただきました。大変有意義な会となりました。

スマホ・ケータイフィルタリング設定 100% キャンペーン

年明けや新年度にかけて、児童がスマートフォン等を新規購入したり、買い替えたりすることなどが増加するこの機会に、児童をスマートフォン等に関する犯罪被害やトラブルから守るため、スマートフォン等の適切な使い方やフィルタリング設定の重要性について指導・啓発するために行います。今は、スマホを持った時にどう使うかを家庭で話し合う、指導することが重要とされています。

（参考）フィルタリングの設定状況（令和6年度「学習と生活についてのアンケート」より）

学年	1年	2年	3年	4年	5年	6年	全体
小学校	74.1% (+2.8)	70.6% (-3.6)	68.5% (-0.5)	73.2% (-1.3)	75.0% (-2.7)	77.2% (-1.5)	73.1% (-1.0)
中学校	1年	2年	3年				全体
	76.2% (+2.8)	73.6% (+4.7)	65.0% (+0.9)				71.6% (+2.8)

上記のようにフィルタリングの設定状況を見ても100%に達しておりません。学校では令和8年1月

13日（火）～2月27日（金）及び重点指導日（2月2日）に下記のような指導を行います。

- ①重点指導日の朝の活動において、1人1台端末を活用して、スマートフォン等への依存度をチェックするテストを行う。（低学年はゲーム機に置き換えて行うとわかりやすいです。）
- ②フィルタリングを設定していない場合の危険性と、フィルタリングの必要性について指導する。
- ③携帯ゲーム機やタブレット端末、携帯音楽プレイヤーについても、フィルタリングが必要であることを指導する。
- ④携帯電話等を持っていない児童についても、今後所持することを考慮した指導を行う。
- ⑤リーフレットを「さくら連絡網」で一斉配信し、家庭でもフィルタリングについて保護者と話しをもつとともに、必ずフィルタリングを設定するよう指導する。
- ⑥高学年については闇バイトに巻き込まれて、警察の関わる事案もあることにふれる。

ご家庭でもフィルタリングやペアレンタルコントロールについて話しを持つとともに、必ずお子さんの持っている機器にフィルタリング等の適切な設定をするようご指導のほどよろしくお願ひします。

乗り入れ授業を実施しました！

1月26日（月）「小中一貫教育」の一つとして、上河内中学校の高橋先生が本校に来て6年生に授業をしてくださる「乗り入れ授業」を実施しました。

卒業前の6年生が、中学校の先生の授業を受ける経験をさせてもらえることで、少しでも安心して中学校に行くことができるよう配慮したものです。中学校としても、新入生の雰囲気を感じることができると好評です。子供たちはとても楽しそうに授業を受けていました。



開け夢のとびら 「とちぎコープ」

1月27日（火）6年生キャリア教育として、企業の方の話を聞く学習を行いました。将来の職業の一つとして、今回は店舗としての「コープ」さんより運搬・配達業務についての「とちぎコープ」としてご説明いただきました。

社会科見学で見てきたスーパーとはまた違うものとして子供たちも興味を持ったこと思います。トラックにも乗せてもらってとても楽しく学習できたようです。



「とちぎコープ」さんをご紹介くださった地域コーディネーターの高城さんにも感謝申し上げます。

